
 
上越市立城西中学校 

令和４年 10 月 21 日（金） 

第２５号 

 

 『奏（かなで）』のスローガンのもと、校舎のあちらこちらから歌声が響いてきて

います。19 日（水）に１学年の最終リハーサルを行いましたが、「どのクラスもま

だ伸びる余地あり！」といったところでしょうか。 本番まで、練習できるのはあ

と２日！学級としての一体感がさらに高まることを期待しています。 

時刻 内  容 

 8:10 生徒登校完了  朝学活 ⇒ 合唱練習 

 8:30 
先発隊バス出発 

（３年生、実行委員、伴奏者、吹奏楽部） 

 9:20 後発隊バス出発（１・２年生） 

 9:40 ホール到着 ⇒ 自席へ移動 

10:00 開会式 

10:10 １年生の部（発表順：４組→５組→１組→２組→３組） 

10:45 ２年生の部 

11:35 ３年生の部 

12:15 昼食（※お弁当） 

13:10 吹奏楽部演奏 

13:40 閉会式、表彰 

14:10 
先発隊バス出発（１・２年生） 

⇒ 14:30 学校到着、終学活後下校 (15:00) 

15:00 
後発隊バス出発（３年生、実行委員、吹奏楽部） 

 ⇒ 15:20 学校到着、教室で明日の予定を確認後下校 

◆時間はおよその目安です。ゆとりをもってご来場ください。 

◆撮影した画像や動画等が SNS 等インターネット上に掲載 

されると、トラブルに巻き込まれる危険性があります。SNS 等インターネット上への掲載は絶対にお止め

ください。 

 

 

 

 

 

 

 

 

     

バス乗車時、内履

きを袋に入れて持

っていきます。 

自分の席に着いたら内履きに履き替えま

す。（外履きは袋の中へ） 

昼食時等、外に出る場合は外履きに。 

☀：屋外広場、☂：１階ロビー で、 

お弁当を食べます。 

学級でまとまって食べましょう。 

先輩たちの素晴らしい合唱も楽しみです。

１・２年後に私たちが目指す姿ですね！ 

実行委員、吹奏楽部の生徒は学校到着後

教室に戻り、貴重品やヘルメットを受け

取ってから下校します。 

☆服装  制服 

☆持ち物 

□お弁当  □水筒   □敷物   □筆記用具   □楽譜   □プログラム 

□内履き  □靴を入れる用の袋   □予備マスク 

※iPad は不要です。 健康観察は「用紙」で行います。（体育祭と同様） 

※青カバンでなくてもよいです。スクールバッグ等、荷物をまとめられるバッグで登校してください。 

※雨天の場合でも、会場に傘は持っていきません。（学校に置いていきます。） 

http://www.josei.jorne.ed.jp/index.htm


 
後期級長会へバトンが渡されました。 

前期級長会の皆さんには、中学校生活が始

まって間もない４月にリーダーをお願いし

ました。前期を過ごす中で、私たちの目には

見えない苦労がたくさんあっただろうと思

います。でも、それを感じさせることなく、

笑顔で、誠実に仕事に取り組んでいました。本当に感謝しています。ありがとうございました。 

さて、先日の任命式では、後期級長会一人一人が、堂々と大きな声で返事をしました。「前期のメンバーに

負けないくらい頑張る！」という強い決意が伝わってきました。１学年全体のさらなる成長を目指して、学

年全員で協力していきましょう。 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１組 級長   

 クラス全体を盛り上げ、楽しい雰囲気の中でみんなを

まとめていきたいです。学年全体では、１学年が良くな

るようなイベントや案を出していきたいです。このよう

にして前期級長さんに負けない活躍を見せていきたいで

す。よろしくお願いします。 

１組 副級長   

 級長会としての自覚をもち、自分のするべきことをし

っかりとしていきたいです。前期級長会の２人が、リー

ダーとして色々な場面でクラスをまとめてくれたよう

に、私も一つ一つのことに責任をもち、クラスを上手く

引っ張っていけるように頑張っていきたいです。 

２組 級長   

 前期の級長、副級長に負けないくらいみんなを引っ張ってい

ったり、自分からしっかりと声を出してみんなをまとめていっ

たりしていきたいです。そして、困っている人がいたら、積極

的に助けていきたいです。前期の２人のように頑張って、クラ

スのみんなを明るくしていきたいです。 

２組 副級長   

 私が意識したいことは大きな声を出すことです。人前で発表

するとき、緊張してしまってつい声が小さくなってしまいます。

今後、人前で発表する機会が増えると思うので、大きな声を出

せるように意識していきたいです。クラスや学年の雰囲気を良

くするために、級長会で協力して頑張っていきたいです。 

３組 級長   

 私が頑張りたいことは、みんなの見本になる行動をすること

です。自分で考えて早く行動することを意識していきたいです。

前期級長の２人やクラスのみんなは、私がわからないことなど

があった時に、教えてくれたりサポートしてくれたりしたらう

れしいです。よろしくお願いします。 

３組 副級長   

 副級長としての目標は、みんなに目を配り、常に次の

行動を考えて動き、３組と１学年をより良い学級・学年

にすることです。まずは授業前後の号令を大きな声です

ることから始めたいです。楽しい学年になるように頑張

ります。よろしくお願いします。 

４組 級長   

 私が級長になろうと思った理由は、前期級長会の皆さんが１学

年のために頑張っている姿に心を打たれたからです。前期の皆さん

の意思を継ぎ、より良い学年にしていきたいです。この半年間で、

それぞれが自分の「個性」をもっていることに気付きました。一人

一人の「個性」を大切に、楽しくておもしろい学年にしたいです。 

４組 副級長   

 学年朝会や学年活動の時に、１学年の前に立って進行やまと

め役をすることになり、とても緊張しています。「みんなで協力

して助け合えるクラス」。前期級長の２人が言っていた目標で

す。この姿により一層近づけるよう、級長やクラスのみんなと

ベストを尽くして頑張っていきたいです。 

５組 級長   

 中学生になり半年が過ぎました。新しい仲間ができ、部活にも慣

れ、中学生としての実感がわいてきた後期に、級長というとても責

任ある役割ができることを嬉しく思います。５組の皆が、誰一人欠

けることなく成長し合い、切磋琢磨できるクラスにしていきたいと

思います。私自身も周りに気を配れるように精一杯頑張ります。 

５組 副級長   

 副級長になって頑張りたいことが２つあります。１つ目は学

年のサポートです。困っている人がいた時に、すぐに手助けや

サポートをしていきたいです。２つ目は、授業時の号令です。

みんなに聞こえる大きな声を出して、学級を盛り上げたいです。

副級長として責任をもち、役割を果たせるように頑張ります。 



 

６日（木）、いじめの問題を考える特別授業を行いました。演題は「共生の時代をどう生きるか」。 

○共生の時代に求められる生き方  

○「犯罪」としてのいじめ  

○私たちは、どうしたら「いじめ」をしない人になれるのか  

○私たちは、どうしたら「いじめに遭った人」を守れるのか  

生徒は校長先生の話を真剣に聞き、そして自分のこととして考えながら、自らを

振り返っていました。生徒の感想（抜粋）を紹介します。 
 

 校長先生の授業を聞いて、いろいろと共感できることがありました。 

まず、制止者になれなかったことです。小学生の時、いじめの被害者と加害者の間で止

めに入ろうとしたけど、その後に自分がいじめられるのが怖くて何も言えませんでした。

私みたいに、このことで悩んでいる人にいじめを止める方法がいろいろあることを教えた

いと思いました。私ももうちょっと早く知ることができていたらなぁ、と思いました。 

次に３つの暴力です。私も小学生の時に全てされたことがあって、「関係の暴力」が一

番つらいと思いました。今は SNSが主流で、簡単に人を傷つけることができてしまうの

が怖い時代です。そんな時代に、私と同世代の人がTwitterの投稿確認機能を開発したな

んて、すごいと思いました。私は SNSだけでなく、直接話すときにもその機能が欲しい

と思いました。だけど、話す言葉を確認してくれる機能なんてないので、自分の言った言

葉に『責任』をもつことを心がけたいと思いました。 

 

今、一番思っていることは、加害者を止めることが難しくても、かげ口を言われている

人やいじめられている人のシェルターになりたいということです。私は、思い悩んでいる

人のサポートや相談に乗ってあげることは得意だと思っています。「あっ、いつもより元

気がないな」と思ったら、できるだけ楽しく会話をしたり、少しでも元気づけたりしよう

と頑張っています。口で言えなそうかなと思ったら、LINE で「何かあった？」と聞いた

り、電話で話をしたりしています。校長先生のお話の中でもあったように、家に呼ぶなど

して、１mmでもいいから頼りにされる存在になりたいと思っています。そんな風にして

いたら、小学校の時に心を開いて話してくれた人がいました。「良かったぁ」という感情

になりました。 

まだみんなの前で話す勇気はないけれど、今回のお話で自信がついたので、これからも

続けていきたいと思います。 

 

校長先生のお話を聞いて、改めていじめは重いものだと確認しました。一番印象に残っ

ているのは、「加害者」の人たちも違う場面で実は「被害者」なのかもしれないというこ

とです。また、お話にもあったように、制止者にはなれなくても通報者、またはシェルタ

ー（避難所）、スイッチャー（転換者）になれるようにしたいと思いました。 

私もたまに、「なんで自分だけみんなと違うんだろう？」「なんで私は出来ないんだろ

う？」と感じることがあります。校長先生が言っていたように、「違うのは自分だけじゃ

ない。みんな違う」という事を心に留めて、ポジティブに考えられるようにしたいです。 

たくさんの人の価値を大切にして、多様な人たちと持続可能な社会を創り上げたいと思

いました。 



 
 歯科衛生士さんから歯肉炎やその原因、そして歯肉炎を予防するための正しい歯の磨き

方やフロスの使い方を習いました。みんな真剣に話を聞きながら、手鏡を片手に一生懸命フ

ロスを使っていました。大切にしたいですよね、一生付き合う歯ですから！ 

   

来週の予定  
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○赤い羽根共同募金 

    （～27日） 

１５：３０ 

(合唱練習終了) 

１５：４５ 
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○清掃なし 

○音楽祭事前指導 

（終学活 10分延長） 

○音楽祭実行委員会（放） 

１６：２５ 

(合唱練習終了) 

１７：３０ 

26 

 

水 

音楽祭（日程の詳細は１ページ目参照） 

10:00 開会式 

10:10 １年生の部 

10:45 ２年生の部 

11:35 ３年生の部 

12:15 昼食 （※お弁当必要） 

13:10 吹奏楽部演奏 

13:40 閉会式、表彰 

14:30 先発隊（１・２年生）学校到着、終学活後下校  部活動なし 

15:20 後発隊（３年生、実行委員、吹奏楽部）学校到着、下校  部活動なし 

１４：４５ 

先発隊 

１５：００ 

後発隊 

１５：２０ 
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○城西アピールアンケート（朝） 

○１限学活（音楽祭振り返り） 

○清掃なし 

○音楽祭実行委員会（放） 

１６：０５ 

１７：３０ 
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１６：１０ 

１７：３０ 

 

〇お知らせ 

・19 日（水）、PTA１学年委員の方から、（前期）会計監査をしていただきました。 

  31 日（月）に（前期）会計報告を配付させていただきます。ご承知おきください。 


